



## DER OBERBÜRGERMEISTER DER STADT MÖNCHEGLADBACH

BUND  
Landesverband NRW e. V  
Kreisgruppe Mönchengladbach  
Wacholderweg 24  
41169 Mönchengladbach

30. Januar 2024

### **Offener Brief – Mobilitätswende auch in Mönchengladbach**

Sehr geehrte Frau Rütten,  
sehr geehrte Damen und Herren der BUND Kreisgruppe Mönchengladbach,

vielen Dank für Ihren offenen Brief an Frau Schwan-Schmitz und mich.

Ich bedanke mich ebenso für die positive Rückmeldung, insbesondere vor dem Hintergrund der Herausforderungen, die ein so komplexes Thema wie die Mobilitätswende fachlich, politisch wie gesellschaftlich mit sich bringt. Das bestärkt mich und uns sowie die Fachkolleginnen meiner Verwaltung.

Ihre Darlegungen zur Notwendigkeit einer Mobilitätswende sind für uns grundsätzlich nachvollziehbar. Die Geschwindigkeit des Umsetzungsprozesses erscheint manchmal als zu langsam und an der ein oder anderen Stelle können wir Ihre Kritik in der Sache nachvollziehen. Gleichzeitig ist eine Vielzahl von Maßnahmen - beispielsweise zur Erhöhung der Fahrradmobilität und zur Stärkung von Fußgänger\*innen - im Haushalt veranschlagt. Zudem ist nachhaltige Mobilität ein Schwerpunktthema, ein Handlungsfeld der städtischen Gesamtstrategie, sodass die genannten Projekte über diese priorisiert und trotz personeller Engpässe angegangen werden. Beispiele aus dem letzten Jahr sind die Umsetzung einer Protected Bikelane auf der Hohenzollernstraße, die neu eingerichtete

Fahrradstraße auf der Bettrather Straße (einschließlich Peter-Nonnenmühlen-Allee)  
oder die Fahrradspuren auf der Stepgesstraße.

Wichtig ist uns bei der Umsetzung von allen Projekten, nicht nur der Mobilitätswende,  
dass wir in einen konstruktiven und partizipativen Prozess kommen, der zu einem kon-  
sensfähigen und damit nachhaltigen Ergebnis für die Mönchengladbacher Stadtgesell-  
schaft führt.

Ich darf Ihnen versichern, dass uns die Mobilitätswende ein sehr wichtiges Anliegen ist,  
welches wir gerne gemeinsam mit den Bürger\*innen und den politischen Vertreter\*innen  
voranbringen möchten.

Mit freundlichen Grüßen



Felix Heinrichs  
Oberbürgermeister



Claudia Schwan-Schmitz  
Technische Beigeordnete